Cetecima

Líder del proyecto MACSA

l Centro Tecnológico de Ciencias Marinas (CETECIMA) desde su creación, hace ya nueve años, tiene como objetivo ser partícipe de la excelencia en innovación y tecnología en el ámbito marino marítimo de Canarias. Con la puesta en marcha de la institución su intención es dar soporte a las empresas del sector marino - marítimo, fomentando el desarrollo de una cultura de innovación y de sus actividades de colaboración y cooperación en sus organizaciones.

El Área de Cooperación Internacional del centro tiene como objetivo desarrollar servicios y capacidades en el ámbito de la cooperación internacional, aportando mejoras y nuevos desarrollos científicos y

Cooperación en Seguridad y Protección Marítima entre Canarias y África occidental

tecnológicos a través de dichos proyectos, especialmente en el ámbito medioambiental y del desarrollo sostenible. Con ello, CE-TECIMA se posiciona en nuestra región, como agente con experiencia validada en la coordinación, gestión y ejecución de provectos de desarrollo en el sector marino - marítimo.

CETECIMA comienza con su línea de actividad internacional en Marruecos, donde cuenta con una red estable de cooperación, ampliando posteriormente, sus zonas de actividad con el proyecto MACSA 'Programa para fomentar el desarrollo sostenible en los ámbitos del comercio y el transporte marítimo en África occidental' (MAC/3/C145).

El proyecto MACSA tiene como objetivo general, impulsar el comercio y el transporte marítimo en el África occidental y Canarias mediante el desarrollo de un marco, que permita adecuar las políticas, normativa e infraestructuras, para implemen-



tar los protocolos internacionales de seguridad y protección. Dicho proyecto ha sido financiado por el Programa Europeo de Cooperación Transnacional Madeira, Azores y Canarias, más conocido como PCT - MAC y que está cofinanciado al 85 por ciento con fondos FEDER. Para garantizar el éxito de este proyecto de ámbito regional liderado por CETECIMA, se cuenta con socios con gran experiencia en el desarrollo de proyectos de Cooperación Internacional promovida desde Canarias, como son la Universidad de Las Palmas de Gran Canaria (ULPGC) y la Fundación de



Puertos de Las Palmas. Por otro lado y como socios participantes en MACSA en los territorios denominados como tercer país por el programa, se encuentran el Instituto Marítimo e Portuário (IMP) de Cabo Verde y l'Agence Nationale des Affaires Maritimes (ANAM) de Senegal.

Como primera actividad desarrollada en MACSA, se ha llevado a cabo un diagnóstico sobre seguridad y protección marítima en el puerto de Praia (Cabo Verde), el puerto de Dakar (Senegal) y el puerto de Las Palmas (España). Se trata de un estudio exhaustivo, que permite conocer la situación actual de los actores involucrados en la seguridad y protección en el ámbito marítimo de Cabo Verde, Senegal y Canarias, y en posteriores fases del proyecto, implementar una estrategia común de desarrollo a largo plazo en este sector clave para nuestra región.

El diagnóstico sobre seguridad y protección marítima de MACSA, destaca por la calidad y experiencia de los consultores con los que se ha contado, para la realización, junto con el equipo destinado por cada uno de los socios de MACSA. Para la elaboración del informe base del proyecto se contó con el consejero técnico de la Dirección General de la Marina Mercante española, Lorenzo Fernández López; el consultor marítimo internacional, José Luis Gabaldón García; el capitán marítimo de Las Palmas, Pedro Mederos Martín y el jefe de Zona Portuaria (Los Cristianos - La Gomera - La Estaca) de Puertos de Tenerife. Salvador Méndez Martín y como coordinador del grupo a Rafael Pastor Bedoya, consejero técnico de la Dirección General de la Marina Mercante española.

El estudio puede ser consultado en la página web del proyecto, www.proyectomacsa.com, en las tres lenguas oficiales de los territorios participantes; español, francés y portugués.